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公共体育场地设施应向
社会免费、低收费开放

随着人们生活水平的提高，加之新冠肺炎疫

情影响，老百姓对体育锻炼的重视程度空前高

涨。在今年的合肥市政协十四届四次会议上，多

位政协委员将关注的目光投向了全民体育锻炼事

业中碰到的热点和难点。 ■ 记者 祝亮

公共体育场地设施向社会开放
过去几年，合肥市深入实施全民健身国家战

略，公共体育设施建设稳步推进，全民健身运动蓬

勃开展，但还存在场地设施建设不平衡不充分，全

民健身活动举办规模与城市发展不匹配，群众日

益旺盛的健身需求还不能完全满足等短板弱项。

合肥市政协委员靳民斌呼吁，合肥可通过政府购

买、资金奖补等政策，进一步推动公共体育场地设

施向社会免费、低收费开放。推广委托社会力量

运营公共体育场馆，规范委托经营模式，提高运营

效率和服务质量。

要让孩子真正掌握一到两项运动技能
合肥市政协委员营云认为，当前校园体育重

视程度不够，导致体育课与文化课博弈中体育课

处于弱势。从体育教师配备、体育设施配套来看，

这种不均衡比教育资源的不均衡还要严重，体育

课和体育老师不足都是常态。

“学生体质健康状况一直不容乐观，从去年开

始受疫情影响，我更担心‘宅’了这么久，孩子们体

测优秀率达标怕是要更难了。”

营云建议，第一步是先解决“开齐开足体育

课，配齐体育老师”。让孩子们掌握一到两项运动

技能，适量的运动更有利于提高孩子们的学习成

绩。（青少年）如果只重视语数英等文化课，就会造

成孩子们体质不断下降，比如大学军训时学生晕

倒的情况时有出现。

“在资源上深度融合完成‘体教融合’一定要

在经费、训练场地、设施、教练员、裁判等硬件和软

件资源上实现融合，没有资源的深度融合，体教融

合很可能浮于形式、流于表面。当全社会的体育

意识不再因为考试而提升，那时便是真正实现了

体教融合。真正实现了青少年全面健康成长，达

到了‘育体又育人’的目

标。才能培养德智兼修的

时代新人。”

把合肥打造成长三角区域国际消费中心城市

把合肥打造成国际消费中心城市
作为长三角世界级城市群副中心、综合性国家科学

中心和安徽省会，合肥已进入全国新一线城市名单，正朝

着国家中心城市大步迈进。“在新发展格局下，国际消费

中心城市在扩大内需和消费升级过程中将发挥重要的引

领辐射作用。合肥可通过打造长三角区域国际消费中心

城市，集聚更多优质消费资源，提升服务品质，更好地推

动消费的融合创新。”合肥市政协委员王浩建议，由市商

务局牵头成立合肥市建设国际消费中心城市领导小组，

结合市“十四五”规划，制定政策措施，分时分阶段推进。

吸引更多的国内外金融机构入驻
近年来，合肥市抢抓深化改革战略机遇，金融业规

模扩张加快，金融要素聚集水平提升，资本活跃度增强，

区域资本合作逐步扩大。为此，合肥市政协委员丁爱农

建议，构建政策营商环境“生态圈”，市政府应专门出台

扶持现代金融业发展的政策意见，采取切实有效措施，

吸引更多的国内外金融机构入驻，支持和引导地方金融

机构发展壮大，进一步丰富和活跃金融市场，营造功能

齐全、竞争充分的现代金融组织体系，并制定出台人才

招引政策，吸引“高精尖缺”金融人才落户合肥，打造“长

三角金融人才专家智库”，建立健全金融创新人才体系

及队伍等。

培育一批瞪羚企业、独角兽企业
对于深入推进合肥市长三角一体化发展，合肥市政

协委员吴鑫坤建议，加快关键核心技术创新和新业态培

育，进一步提升产业创新力，发挥前沿基础研究优势，全

方位融入长三角。同时，还应培育一批高成长、高科技

含量的服务业瞪羚企业、独角兽企业；对合肥服务名牌、

安徽名牌、“安徽老字号”“中华老字号”申报成功的服务

企业和服务业重点企业进行表彰奖励。发挥合肥大数

据天使基金作用，有效搭建大数据产业发展平台，吸引

企业、人才落户合肥，培育独角兽企业。

吸引医学院校毕业生
定向到社区卫生服务机构中就业

2020年，社区卫生服务机构作为面向服务社区的卫

生医疗机构，在疫情防控中发挥了非常重要的作用。合

肥市政协委员张满中认为，社区卫生服务机构为广大人

民群众提供基本医疗和基本公共卫生服务，是健康的

“守门人”“在后疫情时代，加强社区卫生服务机构的建

设是一项长期而重要的工作。”

他建议，按照每万名居民配备2~3名全科医师的标

准进行建设，将社区卫生服务机构医护人员队伍建设纳

入“十四五”建设规划当中，将医护比、医疗服务能力、医

疗服务水平等指标作为核心目标进行重点建设。积极

引入企业资金、社会资金参与建设，对于达到建设标准

的，在标准化的基础上创建示范，打造优质社区卫生服

务机构，在政策上给予扶持，吸引优秀人才进驻。

同时，参照安徽省乡村医生定向培养模式，吸引医学院

校毕业生到社区卫生服务机构中就业。

当地卫健委与定向生签订工作服务年

限，计划通过5年左右的时间使医学院校

毕业生能充实到社区卫生服务机构中，

改变目前人才结构不合理的现状。

加大对周边欠发展地区转移支付力度
“在全国疫情防控阻击战取得重大成果，人们生活

逐步转入‘后疫情时代’之际，财税政策作为宏观经济调

控的杠杆之一，应在打通生产、分配、流通、消费的各个

环节，以及助力实现国内市场和国际市场的联通方面，

更加积极有为、注重实效，助力构建以国内大循环为主

体、国内国际双循环相互促进的新发展格局。”合肥市政

协委员马林更关注“后疫情时代”的财税政策，他建议，

财税政策应根据企业规模以及劳动力密集程度继续出

台针对性的扶持政策，贯彻社会保险费改革，降低企业

用工成本，充分发挥制造业、高科技产业的优势，进而增

加就业机会。

“从去年4月28日开始至7月31日，合肥市政府通

过支付宝平台分四批投放总价值1亿元的电子消费券，

刺激消费增长，短期看可解一时之渴。

长远看，应继续通过减税降费保证消费

者可支配收入的稳定增长。同时，应加

大对合肥城区周边欠发展地区的转移

支付力度，促进合肥区域协同发展。”

马林建议道。

继续通过减税降费保证收入稳定增长

话题：全民体育锻炼

话题：长三角一体化

话题：后疫情时代

1月 18日，在合肥市政协十四届四次会议期间，

“长三角一体化”成为热议话题，政协委员们就此积极建

言献策，助力合肥更高质量发展。 ■ 记者 祝亮

1月 18日，合肥市政协十四届四次会议继续进

行，“后疫情时代”的相关话题成为政协委员们热议的

焦点。 ■ 记者 祝亮


